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会長挨拶         会長 棚橋 顯さん 

皆様こんにちは。来週
の熊本旅行で熊本城を訪
れることもあり、日本の
城のことを知ろうと思い
調べていたら知らないこ
とだらけでしたので皆様
にも知識のおすそわけを
いたします。城に詳しい

方は静かにお聞きください。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
現存天守とは江戸時代までに建てられ、修復され

ながら現在まで残っている天守のことで、徳川幕府
による一国一城令と武家諸法度、明治の廃城令、昭
和の太平洋戦争を経て、残った 12天守が「現存 12
天守」と呼ばれています。現存天守を有する 12の
お城のうち 5城が国宝指定、7城が重要文化財指定
されており、国宝指定されている 5城の総称が「国
宝 5城」です。 
上段左から弘前城（青森県弘前市/重要文化財）、

松本城（長野県松本市/国宝）、犬山城（愛知県犬山
市/国宝）、丸岡城（福井県坂井市/重要文化財）。 

中段左から姫路城（兵庫県姫路市/国宝）、彦根城
（滋賀県彦根市/国宝）、備中松山城（岡山県高梁市
/重要文化財）、松江城（島根県松江市/国宝）。 
下段左から高知城（高知県高知市/重要文化財）、

伊予松山城（愛媛県松山市/重要文化財）、宇和島城
（愛媛県宇和島市/重要文化財）、丸亀城（香川県丸
亀市/重要文化財）です。 
豊臣家滅亡後に出された「一国一城令」で本城以

外の城が廃城になり、「武家諸法度」で城の新築禁
止と修理も許可制となり、この時になんと 95％も
の城が消滅したといいます。そして明治になり、城
の土地建物は陸軍省の財産でしたが、今後陸軍が軍
事に使用するものは存城処分、それ以外は廃城処分
として大蔵省に引き渡し、売却用の普通財産とする
という「廃城令」が発せられて残ったのは来週訪れ
る熊本城を含めて 43城のみでほとんどが廃城処分
となりました。その後売却や放置されて荒廃したこ
とによる倒壊の危機を地元のひとたちの努力で乗り
越えてきた城にとっての三つ目の激減の波が太平洋
戦争の空襲でした。焼夷弾によって戦前の旧国宝に
指定されていた水戸城、名古屋城、大垣城、和歌山
城、岡山城、福山城、広島城の 7つ天守が消失しま
した。現在残っている城は奇跡的にたくさんの危機
を乗り越えてきた「超強運」の城といえます。 

 
 
 
 
 
 
 
 
熊本城は慶長 12年（1607）に加藤清正が当時の

最先端技術と労力を投じて完成させました。明治
10年（1877）に西南戦争開戦直前の火災により天
守・本丸御殿などを焼失しましたが、昭和 35年
（1960）に鉄筋コンクリート造りで大小天守が再
建されました。平成 28年（2016）の熊本地震で天
守閣も被災しましたが震災復興のシンボルとして最
優先で復旧工事が進められ、令和 3年（2021）3
月に完全復旧しました。 
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熊本城の石垣は、武士でも容易に登れないことか

ら「武者返し」と呼ばれています。下はゆるやか
で、簡単に登れるように見えますが、上に向かえば
向かうほど反り返しが激しくなり登ることができな
いようになっています。 
近代になり熊本城の建物の大半が失われたのに対

して、ほとんどの石垣は当時のままで残っていまし
たが、熊本地震で大きな被害があり、積み直しが必
要な石の数はおよそ 10万個といわれています。熊
本城は特別史跡に指定されていることから石垣復旧
は石を元にあった場所に、そっくり元通りに戻さな
くてはなりません。石を積むのは絶妙なバランスが
必要で、全国から集められた職人が作業にあたって
いますが、1日に積める石（重さ 300キロから 2
トンの築石）は平均で 3個ほどだそうです。 
昨年、熊本城復旧計画は見直しが行われ、当初

20年かかるとされていた工期が 15年延長となり、
2052年度までかかる見通しとなりました。残念な
がら私が生きているうちに復旧完了した姿を見るこ
とはできそうにありません。 
復旧後の天守閣内はさまざまな展示物が設置され

ていて、築城当時から現代までの歩みを模型や映像
を通して知ることができます。また、敷地内には長
さ 360メートル、高さ 60メートルほどある「特別
見学通路」が設置されており、通路を歩きながら天
守閣などを観覧することができます。訪れる予定の
方は楽しみにしていてください。 
 

委嘱状伝達  

米山記念奨学生 カウンセラー 箕浦 靖夫さん 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

奨学金授与 

米山記念奨学生 王 春琦さん 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
ニコ BOX 

(王春琦さんおつかれさまでした)    棚橋会長                  
(本日は王さんごくろうさまでした)   中井幹事 
(孫が大学に合格しました)       酒井さん 
(思い出の新婚旅行ハワイにて金婚式を挙げてきま
した)                 杉江さん 
(先日の新入会員歓迎会に急な欠席、大変失礼致し
ました)               野村さん 

                         
本日合計       58,000円 
累  計     1,650,110円 

 

幹事報告                中井 規博さん 

【3月の RIレート】 
・１ドル = １５０円 
 
【掲示物】 
・2025年 3月水と衛生月間リソースのご案内 
 
【配布物】 
・第 10回理事会案内書 
・創立 59周年記念例会および 

Partner's Nightのご案内 
・第 5回創立 60周年事業記念実行委員会案内書 
・ロータリーの友 3月号 

3 月の誕生日祝福 

1日  棚橋さん夫人、2日 大野さん、 
3日  三枝樹さん、5日 野崎さん夫人、 
8日  吉田(守)さん夫人、 
15日 山川さん夫人 
18日 田島さん夫人、 
19日 寺本さん夫人、 
20日 横山さん、27日 岡本さん、 
29日 藤原さん、30日 長谷川さん、 
31日 神谷さん 

3 月の結婚記念日祝福 

2日  杉江さん、29日 橋本(美)さん 
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米山記念奨学生 ご挨拶 

          米山記念奨学生   王 春琦さん 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

皆様、こんにちは。本日は、米山奨学生として最後の
日となります。大変お世話になっておりました。 
いつもこのような素晴らしい機会をいただき、誠にあ

りがとうございます。まず初めに、みなとロータリーク
ラブの皆様、そしてカウンセラーの神谷様、箕浦様、寺
本様、髙田様に心より感謝申し上げます。 
私は、2年間にわたり米山ロータリー奨学金のご支援

を受け、無事に研究と学業に励むことができました。こ
の支援がなければ、現在のように充実した研究生活を送
ることは難しかったと思います。皆様の温かいご支援に
改めて深く感謝いたします。 
また、奨学金の支援だけでなく、みなとロータリーク

ラブの皆様との交流を通じて、日本社会の価値観や文化
を学ぶ貴重な機会をいただきました。例会やイベントで
の交流を通じて、多くのことを学び、人としても成長す
ることができました。皆様が私を温かく迎えてくださっ
たことに、本当に感謝しております。 
今後も研究に励み、米山奨学生としての誇りを持ち、

社会に貢献できる人材を目指してまいります。皆様から
いただいたご恩を忘れず、将来の夢として、私も誰かの
支えになれるよう努力していきます。 
さらに、ロータリーの奉仕精神を通じて、助け合いの

大切さや社会貢献の意義を深く学ぶことができました。
今後もこの精神を胸に刻み、学びを活かして社会に貢献
できるよう努めてまいります。 
最後になりますが、改めてみなとロータリークラブの

皆様に心から感謝申し上げます。そして、クラブのさら
なる発展と、皆様のご健康を心よりお祈り申し上げま
す。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

委員会報告 

ロータリーの友について 

広報・雑誌・会報委員会 副委員長 小椋 由美子さん 
 

３月号の「ロータリーの
友」のご紹介をさせていただき
ます。 
では、３月号のロータリーの

友について、４つのコンテンツ
のご紹介をさせていただきま
す。 
 

 

(1) P7～13 横書きページ 
P9のユニークなかぶりものを頭にのせた NPO法人日本
トイレ研究所代表理事の加藤篤さんの写真が印象的で
す。「トイレが使えない恐怖」についての特集です。震
災で断水した場合にはトイレが使用できなくなります。
たちまち汚物で汚染されて、ノロウイルスなどの感染症
が広がります。災害が発生してから仮設トイレが設置さ
れるまでに４日から７日かかるそうで、15日以上かか
った避難所があるようです。皆さんもぜひこの記事に触
れて、災害時のトイレについて考えてみてはいかがでし
ょうか。 
 
(2) P.15～19 特集 
「マリオについてしっておくべきこと」 
2025－26年のＲＩ会長エレクトの特集です。 
マリオ・セザール・マルティンス・デ・カマルゴ氏の愛
称としてマリオと親しみをもって紹介されています。 
マリオ氏はブラジル出身で、印刷業を営んでいます。フ
ランクな人柄で、ハイキングの愛好家、アウトドアがお
好きだそうです。謙虚さを大切にされていることも好印
象を感じました。 
ぜひ、マリオ氏の人柄に触れる記事をご一読ください。 
 
(3) P.43 縦書きページ 
 第 9回札幌会議 日本と台湾の親善会議の募集ページ
です。台湾から 250名ほどがいらっしゃるそうです。
締め切りは 3月 17日です。 
 
(4) P.49 縦書きページ 
「友愛の広場」のわがクラブの「奉仕の理想」という記
事に目が留まりました。ロータリーソングの奉仕の理想
の「御国に捧げん」という一節。以前は「世界に捧げ
ん」だったのが戦時下で時勢をかんがみて「御国に捧げ
ん」に改めたそうです。わたくしはこの一節がしっくり
きていなくて、「世界に捧げん」の方が今の時勢にはふ
さわしいのではないかと思いました。作詞の前田氏は亡
くなるまで「あれは“世界”でなければ」と言い続けたそ
うです。このように「世界」に戻して歌っているクラブ
があるとのことなので、ご参考に。 
 
簡単ですが、以上となります。 
 

熊本家族旅行、創立５９周年記念例会について 

親睦活動委員会 委員長 福西康和さん 
 
親睦活動委員会より、二点ご

案内申し上げます。 
まずは一点、家族旅行会が来
週となりました。皆様のおかげ
で、29名の方のご参加となり
ました。 
集合は中部国際空港に 6時

45分と早い時間になっており
ますが、ご協力のほどよろしくお願いいたします。行程
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表を見て頂きますとわかりますが高千穂峡・熊本城・阿
蘇山と歩くところが多くありますので歩きやすい靴で来
ていただけるようよろしくお願いいたします。 
もう一点、本日、創立 59周年記念例会 および 

Partner's Nightのご案内を配布しておりますが、今年
は 4月 11日に栄の TIADというホテルで開催致します
ので、ぜひ奮ってご参加頂きたいと思います。例会開始
は 18時となっておりますが、17時から 5階の「table 
for tomorrow」というメインレストランの BARコーナ
ーでウェルカムドリンクをご用意していますので、そち
らの方から是非ご参加頂きますようお願い申し上げま
す。BARコーナーも宴会場も非常にロケーションが良
く、久屋大通公園が眺められます。特に BARコーナー
はテラス席もご用意しております。４月ですと陽気も良
いのでテラスの方に出て頂いて、ウェルカムドリンクは
ソフトドリンク・アルコール・シャンパンもあります。
ぜひ皆さま、奥様もお誘いの上ご参加頂けるようお願い
いたします。 
 

第 9 回理事会議事録 

と き 3月 7日（金）13：40 
ところ 名古屋マリオットアソシアホテル 

17階「楓」 
出席者：棚橋 室原 田島 山内 福西 

 柳澤 松本 渡邊 水谷 猪子  
橋本(美) 寺本 中井 沼野 

                  14名（敬称略） 
①協議事項 

1.特になし 
 
②審議事項   

1.職業分類変更のお申し出について 
神谷 親宏さん 
（変更前：生命保険→変更後：保険代理） 
⇒審議の結果、全会一致で可決承認されました。 

 
③報告事項 

1. 創立 60周年記念事業 テーマについて 
2. 4/1～2にかけて町野地区への訪問について 

以上の 2点を寺本 60周年記念実行委員長より報告
がありました。 

 
④その他 

1.特になし 
 

米山奨学期間終了者歓送会 

と き 3月 8日（土）16：30～19：30 
ところ ホテルメルパルク名古屋 
    名古屋市東区葵 3丁目 16-16 
出席者：米山奨学生 王 春琦さん、 

米山奨学生指導教員 出川 智啓様、 
棚橋会長、中井幹事、 
米山記念奨学委員会委員長 箕浦 靖夫さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

月 日 今後の例会予定 
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14 例会変更 
熊本家族旅行会    3/14-15 

21 休会 

28 

卓話       17F「コスモス」 
「あなたも 30 分でアナウンサーに
なれる！」 元メーテレアナウン 
ス部 部長       浅沼 道郎様 
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4 港友例会     17F「コスモス」 
 

 
 
11 
 

例会変更  (Partnerʼs Night) 
創立 59 周年記念例会 
  TIAD 4 階「Queens Room」 
（中区栄 5-15-19 

矢場町駅 1 番出口より徒歩 1 分） 
受付 17：30 
開会 18：00 

ウエルカムドリンク 17：00～17：45 
5Fバーコーナー 

 
18 

卓話       17F「コスモス」 
アクセプト・インターナショナル 

山﨑 琢磨様 
25 
 

地区研修協議会報告  
17F「コスモス」 
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